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不少人會將熱愛的
事物當作是一生的追
求。香港空手道運動員
李嘉維從青少年時期接
觸空手道至今，已經做
了十多年的職業運動
員。全心全意專注空手
道運動比賽和推廣的
他，現時多了一個全新
的角色，他在上月底創
辦系東流空手道東道會
旗下的 「香港專業空手
道訓練學校」 ，正式創
業開班教學。大公報記
者獨家專訪李嘉維，請
他談談成立該所學校的
初心與對未來的展望。

大公報記者
張銳（文、圖）

李嘉維的學校創辦僅一個多月，
已獲得不少好評。他說： 「身邊的朋
友一直為孩子的課餘活動躊躇，看到
我們開了這所學校後，他們都想帶小
朋友來學。不少家長們會在小朋友2
至3歲時，會研究該讓孩子學習哪種
運動。而空手道除了做運動之外，還
能鍛煉他們的紀律和禮儀。」

目前學校設立在港島區，李嘉維
希望辦好這間學校後，能夠在其他區
域辦分校。

李嘉維說： 「這個是師傅的願
景，因為諸如跆拳道、柔道等運動為
何能在香港推廣得那麼好，正是因為
這些運動在18區都有（學校），變

相普及了。我們也很希望開到分校，
有時候我們在社交網站打廣告，會有
不少住在九龍和新界的家長問我們有
沒有分校，我也很希望在九龍、新界
都開到分校，這樣能更好地宣傳這項
運動。」

談到香港推廣空手道的情況，李
嘉維指出： 「很多前輩都會有自己的
道場，他們的道場普遍在社區中心、
體育館或者和不同的機構租場，甚至
學校裏面也有。這些場地我們都會派
教練去他們的道場教。我在外比賽和
集訓時了解到，他們在場地方面都有
不俗的推廣條件。雖然香港租金高
昂，但推廣這項運動是必須要做的，

除了我們出去教之外，自己開學校也
是推廣這項運動的先決條件。」

成功租用場地開辦空手道學校，
李嘉維坦言夢想已經成功了一半，另
一半則是希望將場地買下來： 「我們
的夢想最想是買下這個地方，然後就
不會有太多限制，想做些什麼都能自
己決定。所以我們未來如果做得好，
或者籌措到資金，師傅師叔也更多支
持的情況下，希望能買下這個地方，
繼續更好地發展。現在達到夢想的一
半也很開心了，起碼落堂之後不需要
搬走設施，去到體育館要自己裝設
備，然後上完課要再搬走，會比較辛
苦。」
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2020年東京奧運
首度將空手道納入比賽
項目，其中包括個人形

及自由組手（搏擊）兩項。男女子個人
形各設一枚金牌，男子組手、女子組手
各3項，合共決出8枚金牌。港隊的劉慕
裳早前已獲得女子個人形奧運資格，李
嘉維將在男子75公斤以下級別爭取入
圍。由於2024年巴黎奧運並沒有設立空
手道項目，故此港將的奧運夢，暫時是
「可一不可再」 。

李嘉維
爭自由組手資格
話你知

李嘉維今年8月將年屆33歲，若一
個職業運動員在此時思考退役其實也算
合理，李嘉維坦言3年前已經考慮過退
役，但現在的他仍想繼續打下去： 「如
果講退役，2018年已經打算退，當時總
教練有推動我，爭取東京奧運資格。能
夠身處在現在這個年代，能夠爭取奧
運，我覺得是天時地利人和，下屆巴黎
奧運已經沒有空手道這個項目，如果我
晚些出生、或者像一些師兄一樣早些退
役，就沒有這樣的機會，我覺得是很值
得去做的。而且奧運之後其實也有很多
比賽，譬如亞錦賽、全運會，甚至明年
的杭州亞運，我都會不斷去參加。我暫
時沒有確實退役的時間表，我希望保持
平常心，覺得還能打就打落去，繼續推
廣這項運動。」

李嘉維下一個比賽任務是在本月底
去葡萄牙參加分站賽，不過此賽事不太
重要，反而是6月的奧運資格賽，屆時
將知道李嘉維能否一圓奧運夢： 「每個
國家和地區只能派一位代表參賽，最多
5、60人，贏到頭三名就可以參加東京
奧運。我很有信心，但要脫穎而出是
困難的，因為我身處的組別融合了其他
兩個組別，不僅是身形最均勻、爆發力
和速度都是最強的一組，不過我也很有
信心和他們爭。」

6月資格賽
爭東奧入場券
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李 嘉 維 小 檔 案

談到創辦的原因，李嘉維透露，
一切源於他教授小朋友的過程中，體
會弘揚武德的重要性。他說： 「這幾
年間，師傅給予機會讓我教導中小學
生，在教授過程中讓我體會到，原來
空手道不只是體力化運動，而且是很
講求武德和武術精神，這對青少年發
展相當重要。除了之前幾年的實體教
學，我在去年因為疫情緣故，創立了
「unclejimmykarate」 網上教學課

程，藉此又累積了更多教學經驗。現
在我希望可以向學生親自灌輸武術精
神，而空手道出拳踢腳這些動作，我
都可將之前教學歸納出的教學方法應
用於課堂上，令大家在實體課堂上得
到最好的鍛煉。」

至於創辦的契機，李嘉維認為疫
情是契機之一，讓更多人認識到他和
他的教學。他說： 「因為疫情關係，
我開始了網上教學。那時我除了隔着

屏幕告訴小朋友應該怎樣去做動作，
讓他們跟着我一齊做之外，我還能透
過文字、圖片和影片讓他們學習。後
來我覺得，既然我有一套教學方法，
亦有一些師傅、師兄弟等都很希望推
動空手道，而他們也很願意集資租地
方營運空手道學校，在各種契機都出
現之下，就創辦了這個道場。」

運動員經歷悉數傳授
李嘉維表示，這間學校他除有

份投資，他同時兼顧着管理的角
色： 「其實我出資只是佔一部分，
不是佔很多，主要是他們覺得我的
『unclejimmykarate』 教得幾好。

我除了有份投資外，亦有管理的角
色。當然，我們剛開始辦校不會太
商業化，會專注想出更多教學內容
然後用心去教，讓家長看到我們的
心機，也更專注於讓小朋友進

步。」
創辦和經營一間全新的空手道學

校並非易事，但李嘉維透露學校的資
金流暫時充足，亦不需大費周章去裝
修和增添設備： 「因為空手道不需要
太多的器材，我們場地也只是一塊空
地便可以練習。空手道最基本入門是
道袍和帶，已經可以開始訓練，後來
才需要有拳套、或者保護小腿的腳套
去打自由搏擊，那些適時才需要另外
再配置。」

李嘉維認為，空手道最重要的
精神是禮儀和專注，他一直教導學
員要學會專注： 「我會把自身做運
動員的經驗解釋給學員聽，專注做
好這一點，再去做下一點，這樣我
們所做的事情才更容易成功。同
時，我們亦不需要太多獎盃證書放
牆上，因為這些都是令我們分心的
東西。」
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▼

李嘉維（左）
親自指導學員。

▼

李嘉維在疫下網上授課獲得好評。
受訪者供圖

▼

道場採取嚴格防疫措施，學員都要佩戴口
罩上課。 受訪者供圖

▼

李嘉維（中）希望在自己的學校更有效推廣
空手道。 受訪者供圖

▼

李嘉維（左）從健兒到教練，晉升到道場老闆和管理
者。 受訪者供圖
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香港空手道
代表李嘉維。
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